

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Propietario Director: D. Jesuádo Soler. Redacción, Administración e Imprenta: Bretau, 4 y 6. Propietario-Administrador: D. Juan Soler

De los Madriles Las tarifas ferroviarias

El movimiento de protesta contra el proyectado aumento de tarifas ferroviarias cunde por momentos con intensidad creciente. La opinión pública parece darse cuenta de la enorme trascendencia que tendría tal aumento, y por fortuna secundada con su apoyo a los parlamentarios, que, atrincherados en el Congreso, se disponían a librar una dura batalla antes que el intento se trocase en realidad legislativa.

Nos parecen inadmisibles los argumentos aducidos por los partidarios de ese aumento. Que las Compañías estén poco menos que en quiebra, verdad sólo a medias; que los accionistas no cobran dividendos, otra verdad parcial; que las necesidades de la explotación y del personal son cada día mayores... ¿Y qué? Todo será, a lo sumo indicio de que el Estado debe beneficiar o ayudar a las Compañías. No de que forzosamente deben aumentarse las tarifas.

En la Cámara popular no se han definido claramente todas las posiciones. Sin embargo, cabe afirmar que transigen con el aumento todos los liberales, Cambó y Dato, si bien con algunas modificaciones, pero muy escasas, o por lo menos de relativa esencialidad, por cuanto respetan lo más grave, a saber: el incremento de las tarifas. Y se oponen Cierva, los republicanos, los socialistas, e ignoramos si también los reformistas. Los mauristas, en su casi totalidad, son opuestos asimismo al aumento, y la posición «oficial» del grupo no puede ser otra, puesto que en el Gobierno Maura, de Abril último, se había estudiado el problema y aprobado unas conclusiones que coinciden substancialmente con la propuesta formulada por Cierva.

Además son muchos los diputados dispuestos a votar en contra o abstenerse de votar, pese a las órdenes dicitadas por los respectivos jefes. Y se comprende tal actitud, porque para muchos distritos es una verdadera ruina el aumento de las tarifas, en cuanto implicará restricciones forzosas en las exportaciones, o recargos desmesurados en los precios.

En esa forma las cosas, no nos cabe la menor duda de que el aumento de las tarifas habrá de atascarse «a fortiori» en el Congreso. Y debe suceder así, y deseamos fervientemente que así suceda. Caso contrario, el transtorno en la economía nacional resultaría inmenso, y la vida se encarecería en grado incommensurable. Los mismos obreros ferroviarios neutralizarían con esta inusitada carestía el aparente beneficio que les otorgarían las empresas.

No hemos de ocultar un aspecto desagradable del problema. Nos parece desalentado que los Gobiernos vivan tan sólo para resolver un problema meramente rutinario: los presupuestos. Pero lo es más aún el que al mismo tiempo que estos persigan y declaren cuestión de Gabinete tan solo otra reforma: la de tarifas.

Mientras las masas proletarias ansían innovaciones legislativas que son inaplazables—contrato de trabajo, sindicación, seguros sociales—mientras los campesinos de Andalucía aguardan, impacientes, restricciones para los latifundios incultivos; mientras los agrarios gallegos demandan solución para el agudizado problema de los foros... los Gobiernos parecen sordos y solo piensan en el presupuesto... y en las tarifas, esto es, en un protocolo y en una demanda plutocrática.

La enseñanza de esta lección es tan pernicioso como desalentadora.

José Calvo Sotelo.

Amalio Pérez Plaza

MÉDICO DE LA ARMADA
Especialista en partos y matris.—Tratamiento de las enfermedades venéreas sífilíticas
Consulta de Medicina general
de 12 a 1 y de 8 a 6

Casa de Martínez (Entrada del Ayuntamiento) 2.º derecha

Revista internacional

EL PROBLEMA TURCO EN LA CONFERENCIA DE LONDRES

Debatándose está en la Conferencia de Londres el problema turco.

El Tratado de Sevres priva al antiguo Imperio otomano de su soberanía. Los sultanes carecerán realmente de autoridad sobre los pueblos que gobernaron durante siglos. En Europa puede decirse que ha desaparecido la media luna. El hombre enfermo, agoniza, y sólo le va a quedar un raquítico heredero en territorios del Asia Occidental.

Con firmeza defienden en la ciudad del Támesis su derecho a vivir políticamente los delegados que han enviado Constantinopla y Angora.

Los griegos, soñadores siempre como los pueblos meridionales, y convencidos de los altos destinos de su raza, que en la antigüedad pudo dominar al mundo, se muestran energéticos y defienden su punto de vista que tiende a la restauración, si no del Imperio de Alejandro, al menos del bizantino.

Son los defensores más acérrimos del Tratado de Sevres, y se comprenden que así sea, pues de revisarse y reformarse, suponen que Smirna y la Tracia se les pueden escapar de sus manos.

De gran importancia han de ser las determinaciones que se adopten respecto de este pleito en la capital de la Gran Bretaña.

Téngase presente que los Estados Unidos han manifestado su opinión en contra del mandato inglés sobre Mesopotamia, y que no solo se debaten cuestiones que interesan a griegos y turcos nacionalistas y gubernamentales, sino que en el litigio intervienen otras naciones.

Además de las tesis turcas de Constantinopla y de Angora y la de los griegos, deberán estudiarse también las de los armenios y las de los búlgaros.

Los armenios han conseguido su independencia; pero ésta es ficticia, mientras los turcos tengan pretensiones de dominio sobre el país y ejerzan, por medio del terror, el verdadero Gobierno.

Aceptando las fronteras fijadas por Wilson, los armenios han renunciado a las provincias de Kharpouth, Sivar y Diarbekir, que desde hace cerca de medio siglo han figurado como provincias armenias en todos los actos diplomáticos internacionales, relativos a aquel país. También consintieron en renunciar a fracciones importantes de los vilayatos de Van y de Bitlis. Armenia, que ha firmado estas renunciaciones, tiene derecho a pedir que se le garantice su independencia.

También los búlgaros reclaman algo que parece justo: la salida al mar Egeo.

Bulgaria alega que ella fué la que venció a los turcos en las guerras balcánicas y la que mayores sacrificios se impuso. Lo que ganó entonces, ahora lo pierde para entregárselo a los griegos. Estos tienen ya muchos puertos y muy estratégicos en un mar libre. Bulgaria tendrá única mente salida en un mar cerrado. Los búlgaros consideran que los de su raza forman la mayoría en los distritos de Dedeagatch, Gumuadlime, Xanthi, Ardrinópolis, Kirk-Kilisee y otros, y reclaman esos lugares de la Tracia, adjudicados a Grecia.

Pronto han de saberse las determinaciones de la Conferencia de Londres.

Nuestros lectores observarán que hay intereses muy encontrados, y que no es posible contentar a todos.

tienen el honor de participar a sus numerosos clientes de España que, vencidas las dificultades que ocasionó la guerra, ya hacen todos los viajes necesarios, y, por tanto, las botellas de su famoso

MAGNESIA BISHOP
Los Sres. ALFRED BISHOP LTD., de LONDRES
Se encuentran ya en todas las Almacenes de especímenes, Farmacias y Droguerías de España. Pero, al pedirlos, exijan las legítimas botellas de OITRATO DE MAGNESIA EFERVESCENTE BISHOP porque sus imitaciones ya saben que no dan resultado.
Por algo tiene esta magnesia fama universal y se venden tantos millones de botellas de ella en todo el mundo.
TAMBIEN HALLARÁN A LA VENTA SU

Salino de Frutas Naturales Bishop
que todo el mundo debiera usar constantemente, por que, tomado en ayunas, vigoriza las funciones del estómago, bigado y riñones, y contribuye poderosamente a la conservación de la salud. El Salino de Frutas Naturales Bishop, es indispensable para enfermos del estómago, bigado y riñones, y para los goticosos y reumáticos. Tómalo los diabéticos porque no tiene azúcar.

Teatro Principal

Anoche se representó en este coliseo una de las obras que más bien retráera al público que no lo animará para que presencie las representaciones.

El fondo de la obra está basado en las leyendas fantásticas y folletinescas de los tormentos de la Inquisición, rebatidos y aclarados ya hace muchos años por prestigiosos autores e historiadores españoles.

La forma ni tiene nada atractivo ni meritorio; se desenvuelve la farsa en un ambiente saporífero y violento que causa y aburre al público. Por eso del patío de butacas y plateas no oímos ni un aplauso, antes al contrario observamos el disgusto que demostraban dentro de la corrección peculiar de nuestra buena sociedad. Es obra de galería.

Por estas condiciones del drama apenas si pueden brillar los actores en sus respectivos papeles.

La devoción al Apóstol Santiago

Muy pronto será entronizado el Delfino Corazón en uno de los acorazados de la escuadra británica

El telégrafo nos dió el anuncio de que dentro de unos días arribará al puerto arosano el acorazado «Waspite», que forma parte de una de las flotas de la nación inglesa.

En dicho barco viaja el R. P. Anthony Hungerford, capellán al servicio de la cura de almas de los marinos católicos de una de las divisiones de la Armada de guerra británica.

Este marino muy ilustre fué quien presidió el día 26 de marzo último la peregrinación de aguerridos servidores de la Real Armada de Jorge V al templo metropolitano de Compostela para ganar las singulares gracias espirituales del Jubileo del Año Santo, de cuya piadosa manifestación se guarda en el mismo perenne recuerdo por medio de una bandera con los colores nacionales británicos, que se colocó cerca del altar del Apóstol Santiago.

Entonces tan entusiasta sacerdote católico, ocupando la Sagrada Cátedra de la referida Basílica hubo de hablar así:

«Esta peregrinación es para hacer un motivo más de santas consideraciones a las que han venido desde tiempos remotos y durante siglos con millares de nuestros antepasados de Irlanda, Inglaterra y Escocia al Sepulcro del gran Apóstol Santiago, demostrando la devoción grande que les animaba. Y así venimos nosotros a respirar nuestra fe y a participar de su espíritu apostólico, para que podamos, de esta manera, tomar parte en la apostólica empresa por esa Fe de nuestros padres, por esa Iglesia que ha triunfado sobre la Carcel, el Fuego y la Espada y ha crecido y se ha multiplicado con la sangre de los Mártires; pero que ahora se halla amenazada por un peligro mayor, la indiferencia y la frialdad de sus propios hijos y la frialdad de tantos católicos. Este es nuestro enemigo en nuestros tiempos: el espíritu mundano y la indiferencia religiosa. Contra esto, debemos mostrar nuestro celo apostólico, aunque no sea más que con las propias oraciones, la frecuencia en acercarnos a los Santos Sacramentos y nuestros buenos ejemplos. Que el glorioso Apóstol Santiago sea nuestra eficaz ayuda en estas santas prácticas».

Aquella peregrinación fué de las más brillantes, entusiasmándose el pueblo santiagués en mostrarle los mayores agasajos desde los de arriba hasta los de abajo.

Y el referido capellán católico prometió volver a Compostela con otra de mayor número.

Pero las exigencias oficiales no se lo consintieron dentro del Año Santo que acaba de finalizar.

Como grato recuerdo de la misma iniciación en Santiago una colecta para regalar a los mencionados marinos católicos ingleses una efigie del Sagrado Corazón de Jesús, el objeto de que fuese entronizada en el acorazado «Harpit», donde viaja el reverendo Padre Anthony Hungerford.

Y con el producto de tal colecta a la que contribuyó espléndidamente el Cabildo Metropolitano, se hizo un hermoso tríptico, que pintó un sacerdote madrileño, y al que le puso un artístico marco el tallista compostelano don Santiago Mata.

En el centro de este tríptico se ha-

llado Delfino Corazón, y a sus lados las figuras del Apóstol Santiago y de la Santísima Virgen del Pilar.

Este tríptico le será entregado ahora al R. P. Anthony Hungerford.

Acaso venga a recogerlo con una peregrinación de marinos de los barcos de la división a que pertenece el «Harpit» y que llegará muy pronto a Villagarcía de Arosa.

Mucho nos alegra recoger en estas columnas tan grata noticia, pues la «Entronización del Delfino Corazón» en uno de los barcos de la Armada Real Británica resulta ser un muy adelantado paso para el tan ansiado triunfo del Catolicismo en la Gran Bretaña, nación desligada, en mal hora, de las Doctrinas de la verdadera Fe.

Actores cómicos

PEPE MORCILLO

Este simpático actor que hace las delicias del público de Cartagena en el Teatro Principal, es, indiscutiblemente, por excelencia, el actor cómico más cómico y más actor de los actores cómicos.

Pepe Morcillo, sin recurrir a «morcillas» en el escenario, con su gesto, con su vis cómica, con su gracia natural, hace que el auditorio, no solo le enseñe la quinta rueda, de tanto reírse, como decía Españoleón, sino que hasta la campanilla, cuando el público le ve en una de esas obras donde ¡hay que agarrarse!

¿Quién mejor que Orgullo, ha hecho el Morcillo, ¡digo! quien mejor que Morcillo, ha hecho el Pepe, ¡jamposol! quien mejor que Albacete ha hecho el Orgullo ¡diantre! ¡ja que no lo digo? Bueno, ¿cómo veremos otro «Orgullo de Albacete» mejor hecho que por Pepe Morcillo...? no me salió como quería, pero es igual.

Y es que, cuando este notable actor cómico está de humor, cuando no le faltan o chíquillos para «Las cocas» o «bandurrias» para «La troje de la viña», y cuando él mismo ¡bueno! eso de la «bandurria» comparación con el «bandurria» que arma en el teatro producido por la risa.

Por supuesto, que lo que a Morcillo se le ocurre no se le ocurre a los que son la manteca; ¡Pepe! ¡Pepe! ¡Pepe! que a rape, teniendo una «bandurria» cabellera, como lo hace en el «Tren rápido»! Pero, vamos, yo le aplaudo eso, porque así se evita que le tomen el pelo, por más que el peluquero se lo lleve...

Resumen y hablando con toda solemnidad: Pepe Morcillo, es uno de los más eminentes actores cómicos que han venido a Cartagena, y si así que lo diga el público que por las tardes frecuenta el Teatro Principal.

Recalde

SE OPRIMIÓ

DON ANGEL A. UREÑA Y GARCÍA

MAESTRO DE 1.ª ENSEÑANZA

como preceptor, profesor en algún colegio, escribiente, o para ejercer el cargo de cajero en algún comercio. Este señor es un joven de 19 años en los estudios del Magisterio realizó con grande aprovechamiento y brillantes notas en todos los cursos.

Si alguna persona tuviera necesidad de los servicios a que se ofrece, no tiene más que dirigirse a la calle de La Laguneta n.º 14.

Funeraria del Carmen

La más barata de Cartagena.
Servicio permanente
Calle del Carmen número 25
Trata a la calle de Canales